
•西山忠利　長い間、お世話になりました。
皆さまのご健康と東ＲＣの発展をお祈りいた
します。
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は十分注意して暮らしてください。盆休みも
今日で終わり。どこも行かず、家に巣ごもっ
ていました。
•中西克行　８月13日の花火家族親睦会では、
𠮷永会長、木村さんに大変お世話になりまし
た。ありがとうございます。
•佐野博三　𠮷永会長、花火大会ありがとう
ございました。木村さん、卓話ありがとうご
ざいました。
•西山正純　先日は、私ども親子のために歓
迎会を行っていただきありがとうございまし

◇ロータリーソング
  「我らの生業」

◇会　長　挨　拶
　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
先週、今週と台風６号、
７号に翻弄されました。
ノロノロ運転の上に逆走

まであり、こんな台風は今までなかったと思
います。台風が過ぎた後も、線状降水帯によ
る大雨で、私の家の前の鏡川も増水して、道
路に水が50センチぐらい上がってきました。
　８月は行事が多い月ではないでしょうか。
お盆で久しぶりに家族が帰省し、楽しい時間
を過ごされた方。孫は来て嬉しい、帰って嬉
しいと言われますが、お世話に大変だった方
もおられたでしょう。
　今から78年前、広島と長崎に原子爆弾が投
下され、多くの方が犠牲になりました。そし
て、８月15日の終戦記念日になり、310万人
もの尊い命が奪われています。現在、戦争を
知らずに暮らしていることに感謝し、ロータ
リーの目的である世界の人々が仲良くなるこ
とを望むところです。
　さて、よさこい、花火大会も終わりました
が、花火大会は今から73年前、よさこいは私
の生まれた70年前、戦後の不況を吹き飛ばし、
市民を元気にしようということが目的で始ま
りました。よさこいや花火大会はテレビで見
ても、遠くから見ても、少しも面白いもので
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第2586回　例会報告／令和５年８月16日　天候　晴
はありません。近くで、自分の目で見て初め
て感動が生まれます。花火大会は入場制限を
し、お金を払わないと近くで見られないのは
おかしいと思うのは、私だけでしょうか。
　ロータリーには変えて良いことといけない
ことがあると言われています。物事の本質、
目的を十分理解し、変えることはよいことだ
と思いますが、ただ、やみくもに変えること
は、トンネルの穴を掘って、後ろに埋めるこ
とにしかならないと思います。
　今日は木村会員の「私の履歴書」です。よ
ろしくお願いします。
◇親睦委員会より
・８月２日、得月樓にて行われた、西山忠利
名誉会員と西山正純会員の歓迎会について、
37名が参加、盛大に行われたことをご報告
します。
・８月９日に予定していた、花火大会に合わ
せた家族懇親会は８月13日に延期になり、
12名が参加し、会長宅で行われました。
◇幹　事　報　告
・ロータリーボイスに、おむつバンクの記事
が８月14日付けで掲載されています。記事
のリンクを国際ロータリー日本語フェイス
ブックとＸ（旧ツイッター）にも投稿され
る予定です。
・香長ＲＣの例会日が変更されます。掲示板
に貼っていますので確認してください。
・９月２日の仁淀ＲＣの「鮎の会」には３名、
16日、徳島で開催される地区クラブ活性化

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

セミナーには２名、10月７日、中村ＲＣ60
周年記念式典には８名で参加します。

・次週、８月23日の例会終了後、クラブ協議
会を行います。

して積極的な支援をしていこうと考えていま
す。
　私の父は今年１月に亡くなりましたが、い
ろいろなことを教えてくれました。どこで最
期の時を迎えるか。そのときまで、どのよう
に本人の気持ちやしたいことを引き出して実
現するか。それが実現できたら、残された家
族の救いにもなります。父はパーキンソン病
で最後は寝たきりで、先生からも余命数カ月
だと言われました。最後に行きたい所はどこ
かと聞くと、出身地の中土佐町で墓参りがし
たい。もうほとんど嚥下ができない状態でし
たが、大正市場で自分で選んだ刺し身が食べ
たい。最期は家族に手を握ってもらいながら
逝きたいと言いました。そして、願いどおり、
父はお墓参りをして、お刺身を食べて、最期
は母に手を握られながら旅立ちました。この
ように、一人一人の方と、最期をどうするか
きちんと話ができて実現できるような施設で
ありたい、今から、それを創っていこうと思
っています。
　四国で初めての産業ケアマネージャーとい
う事業所を創りました。9.9万人の方が介護
が理由で会社を辞めています。国の制度はい
ろいろありますが利用されていません。職員
の離職は会社にとって、人的資源の損失であ
って、何とか防ぎたいと考えるのは当然です

し、キャリアを積んできた職場を不本意な理
由で退職するのは、職員も望んでいないと思
います。産業ケアマネージャーは専門家とし
て、介護離職という会社と職員双方の問題を
防げる唯一のサービスではないか、介護離職
を０にしたいと考えています。介護で悩む従
業員からの相談の対応、情報提供、介護支援
プランの作成等々の業務を行い、介護休業と
いった公的制度と介護の知識の両輪で、的確
なアドバイスができる事業所にしたいと思っ
ています。
　私はロータリーに入らなかったら始めてい
なかった趣味が二つあります。ゴルフと謡で
す。ゴルフは最初190で回るぐらいで、もっ
と練習したいと思い、デイサービスのプログ
ラムの一環として、ゴルフ練習場を造りまし
た。謡は、脂汗を流して座りながら、それで
も、今から取り組んでいける幸せを感じてい
ます。
　ロータリーに入会して、これから、職業奉
仕をどのように実践していくかというのが私
の課題です。まずは、自分の職業を通じて奉
仕の理念を適用することは、自分にとって何
を意味するのかという問いに、ロータリーの
活動を通して答えを出していきたいと考えて
います。

•猿田隆夫　先日のホタル会ゴルフコンペ、
チョロの連続で最悪のゴルフ。ところが思い
もかけず当日賞をいただき、さらに全員のく
じ引き大会でなんと吉永会長特別賞を引き当
てました。こんなことはもうないと思います
ので、運の落ちないうちにニコニコさせてい
ただきます。
•浦田健治　役に立てて嬉しいことがありま
したので、ニコニコへ。
•西森やよい　先日の短期交換学生アクティ
ビティに関し、訂正があります。「島村さん
のアルファードで行く、国際交流と四万十川
グルメの旅」と紹介しましたが、正確には
「仁淀川」でした。大変失礼いたしました。
幹事からご紹介があった「おむつバンク」の
記事のロータリーボイス転載の件について。
ＲＩの日本人スタッフ（女性）からメールが
来て「承諾書」を提出するようにとのことで
した。中身を読んだところ、複雑怪奇な知的
財産権に関する許諾内容だと思ったので、こ
れでは到底責任を終えないと思い、その旨を
メールで連絡しました。その返信があったの
が夜の10時半ころ。驚いて「遅くまでありが

とうございます」と午後11時過ぎに返信した
ところ、翌日「こちらはシカゴ郊外のロータ
リー本部なので午前中でした」と返事が来て
びっくり。アメリカとやりとりしているのに
気づいていませんでした。お恥ずかしい。結
果的には問題のない内容でしたので、承諾書
を提出いたしまして、改めてグローバルな団
体であることを実感しました。そのようなわ
けで、８月14日から高知東ＲＣの名を冠した
高知おむつバンクの記事がロータリーボイス
に掲載されています。Ｘ（旧ツイッター）や
フェイスブックでもリンクがはられていると
のことですので、関心のある方はご高覧くだ
さい。なお、私はあまりにも恥ずかしくて、
まだ記事を直視できていません。
•前川美智子　孫９人の１番上の孫が結婚し、
子どもが生まれました。初ひ孫です。かわい
い、かわいい「ももか」ちゃんです。ひらが
なにするか漢字にするか、現在悩んでいるそ
うです。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。

　私は1969年５月、中土佐町の矢井賀という
小さい漁村で生まれました。血液型はＡ型、
趣味は写真、仕事、旅行。家族３名とネコ２
匹。妻の美穂は酒が大好きな作業療法士、子
どもは翔吾23歳、同じく作業療法士。ネコは
シュシとオリバー。
　私は「名も知らぬ　遠き島より流れよる　
ヤシの実一つ」というような人生を歩んでき
ました。大学は弁護士になりたいと法学部に
入りましたが、司法試験に失敗。最初の就職
先は株式会社東芝の半導体事業本部という、
法学部とは全く関係ないところに配属されて、
生産管理の仕事をしていました。そこでパワ
ハラの上司と出会い、人生にとって大事な勉
強をさせてもらいました。東芝は超労働時間
で、朝９時から翌日の朝５時までの勤務が連
続して半年ぐらい続き、体が持たないという
ことで５年程で辞めました。その後、弁護士
ではなく司法書士だったらどうだろうと勉強
しましたが、やはり駄目でした。
　高知にＵターンして、小さいシンクタンク
に務めたり、文旦の収穫、昆布漁の漁師の見
習い、学習塾の講師、お菓子メーカーで生産
管理、家族経営の病院の事務長、医療事務等
々。その後、介護で起業しようと考え学び、
２年後、42歳で起業しました。当時から決め
ているのは「自分の愛する家族に胸を張って、
これはいいサービスだと紹介できるサービス
を提供する」ということです。職員５人から
スタートし、現在、介護事業所10カ所、保育
事業所３カ所、障害事業１カ所、計14事業所。
職員150人。自分が勤めているときにパワハ
ラを受けたことで、こんなことをしたら職員

は嫌になるんだということが分かって、人生
に無駄な事は何もないということを実証して
います。
　体と頭と心と口、リハビリに特化したデイ
サービスを行っています。デイサービスに行
って、ただ座っているだけでは元気になりま
せん。脳を活性化させて、元気になってもら
う取り組みをすれば、いろんな意味で変化が
出てきます。その他、小規模多機能型居宅介
護や住宅型有料老人ホームの併設、訪問看護
ステーションの提供、昨年からは、スーパー
マーケットと提携して、買い物をしながらリ
ハビリをするサービスを始めました。
　ふくのたね保育園は企業主導型保育園で、
待機児童をゼロにするための保育園です。ス
タッフが私どもの保育園と連携することで、
自前の保育園を持つことができるみたいなイ
メージで、スタッフの確保には非常に有効な
手段です。また、保育料を会社の費用で無料
にしたところ、採用が非常に難しかった若い
理学療法士や作業療法士やナースの採用がと
てもスムーズになりました。うちの夏祭りは、
高知のおきゃくでお酒を飲んで、保護者と保
育士が仲良くなって子どもの支援に繋がりま
す。あやぱにハウスは、発達障害の子どもた
ちのための施設で、野市にあり農家の納屋を
改装したものです。
　これからの仕事の取り組みについては、今
までは、リハビリをするデイサービスで高齢
者を元気にしようと頑張ってきましたが、父
の死を契機に、これからは、人々の生き抜く
力と死にゆく力を支援し、傍らで見守る力、
共感する力を大事にして、死というものに対

た。皆さんに気さくにお話をしていただき、
楽しい時間を過ごさせていただきました。ま
だまだお顔とお名前が一致していない状態で
すが、今後ともよろしくお願いいたします。
•木村　徹　本日は卓話担当者の変更、連絡
もれ申し訳ありませんでした。
•市川哲司　８月６日は台風が来るか来んか
でしたが、無事、ホタル会のゴルフができま
した。五百蔵さんから、くじびきの賞をニコ
ニコへ。
•森田倫光　ホタル会にて華々しく“準優勝”
いたしました。過分にニコニコします。あり
がとうございました。妻の誕生祝いありがと
うございます。
•岡﨑勇樹　８月６日、ホタル会で優勝させ
ていただきました！　一緒に回ってもらった
𠮷永さん、松野さん、関雅明さん、ありがと
うございました。優勝賞金をニコニコへ。
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ラムの一環として、ゴルフ練習場を造りまし
た。謡は、脂汗を流して座りながら、それで
も、今から取り組んでいける幸せを感じてい
ます。
　ロータリーに入会して、これから、職業奉
仕をどのように実践していくかというのが私
の課題です。まずは、自分の職業を通じて奉
仕の理念を適用することは、自分にとって何
を意味するのかという問いに、ロータリーの
活動を通して答えを出していきたいと考えて
います。

•猿田隆夫　先日のホタル会ゴルフコンペ、
チョロの連続で最悪のゴルフ。ところが思い
もかけず当日賞をいただき、さらに全員のく
じ引き大会でなんと吉永会長特別賞を引き当
てました。こんなことはもうないと思います
ので、運の落ちないうちにニコニコさせてい
ただきます。
•浦田健治　役に立てて嬉しいことがありま
したので、ニコニコへ。
•西森やよい　先日の短期交換学生アクティ
ビティに関し、訂正があります。「島村さん
のアルファードで行く、国際交流と四万十川
グルメの旅」と紹介しましたが、正確には
「仁淀川」でした。大変失礼いたしました。
幹事からご紹介があった「おむつバンク」の
記事のロータリーボイス転載の件について。
ＲＩの日本人スタッフ（女性）からメールが
来て「承諾書」を提出するようにとのことで
した。中身を読んだところ、複雑怪奇な知的
財産権に関する許諾内容だと思ったので、こ
れでは到底責任を終えないと思い、その旨を
メールで連絡しました。その返信があったの
が夜の10時半ころ。驚いて「遅くまでありが

とうございます」と午後11時過ぎに返信した
ところ、翌日「こちらはシカゴ郊外のロータ
リー本部なので午前中でした」と返事が来て
びっくり。アメリカとやりとりしているのに
気づいていませんでした。お恥ずかしい。結
果的には問題のない内容でしたので、承諾書
を提出いたしまして、改めてグローバルな団
体であることを実感しました。そのようなわ
けで、８月14日から高知東ＲＣの名を冠した
高知おむつバンクの記事がロータリーボイス
に掲載されています。Ｘ（旧ツイッター）や
フェイスブックでもリンクがはられていると
のことですので、関心のある方はご高覧くだ
さい。なお、私はあまりにも恥ずかしくて、
まだ記事を直視できていません。
•前川美智子　孫９人の１番上の孫が結婚し、
子どもが生まれました。初ひ孫です。かわい
い、かわいい「ももか」ちゃんです。ひらが
なにするか漢字にするか、現在悩んでいるそ
うです。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。

「私の履歴書」

◇会員スピーチ 木村　　徹 会員

　私は1969年５月、中土佐町の矢井賀という
小さい漁村で生まれました。血液型はＡ型、
趣味は写真、仕事、旅行。家族３名とネコ２
匹。妻の美穂は酒が大好きな作業療法士、子
どもは翔吾23歳、同じく作業療法士。ネコは
シュシとオリバー。
　私は「名も知らぬ　遠き島より流れよる　
ヤシの実一つ」というような人生を歩んでき
ました。大学は弁護士になりたいと法学部に
入りましたが、司法試験に失敗。最初の就職
先は株式会社東芝の半導体事業本部という、
法学部とは全く関係ないところに配属されて、
生産管理の仕事をしていました。そこでパワ
ハラの上司と出会い、人生にとって大事な勉
強をさせてもらいました。東芝は超労働時間
で、朝９時から翌日の朝５時までの勤務が連
続して半年ぐらい続き、体が持たないという
ことで５年程で辞めました。その後、弁護士
ではなく司法書士だったらどうだろうと勉強
しましたが、やはり駄目でした。
　高知にＵターンして、小さいシンクタンク
に務めたり、文旦の収穫、昆布漁の漁師の見
習い、学習塾の講師、お菓子メーカーで生産
管理、家族経営の病院の事務長、医療事務等
々。その後、介護で起業しようと考え学び、
２年後、42歳で起業しました。当時から決め
ているのは「自分の愛する家族に胸を張って、
これはいいサービスだと紹介できるサービス
を提供する」ということです。職員５人から
スタートし、現在、介護事業所10カ所、保育
事業所３カ所、障害事業１カ所、計14事業所。
職員150人。自分が勤めているときにパワハ
ラを受けたことで、こんなことをしたら職員

は嫌になるんだということが分かって、人生
に無駄な事は何もないということを実証して
います。
　体と頭と心と口、リハビリに特化したデイ
サービスを行っています。デイサービスに行
って、ただ座っているだけでは元気になりま
せん。脳を活性化させて、元気になってもら
う取り組みをすれば、いろんな意味で変化が
出てきます。その他、小規模多機能型居宅介
護や住宅型有料老人ホームの併設、訪問看護
ステーションの提供、昨年からは、スーパー
マーケットと提携して、買い物をしながらリ
ハビリをするサービスを始めました。
　ふくのたね保育園は企業主導型保育園で、
待機児童をゼロにするための保育園です。ス
タッフが私どもの保育園と連携することで、
自前の保育園を持つことができるみたいなイ
メージで、スタッフの確保には非常に有効な
手段です。また、保育料を会社の費用で無料
にしたところ、採用が非常に難しかった若い
理学療法士や作業療法士やナースの採用がと
てもスムーズになりました。うちの夏祭りは、
高知のおきゃくでお酒を飲んで、保護者と保
育士が仲良くなって子どもの支援に繋がりま
す。あやぱにハウスは、発達障害の子どもた
ちのための施設で、野市にあり農家の納屋を
改装したものです。
　これからの仕事の取り組みについては、今
までは、リハビリをするデイサービスで高齢
者を元気にしようと頑張ってきましたが、父
の死を契機に、これからは、人々の生き抜く
力と死にゆく力を支援し、傍らで見守る力、
共感する力を大事にして、死というものに対

た。皆さんに気さくにお話をしていただき、
楽しい時間を過ごさせていただきました。ま
だまだお顔とお名前が一致していない状態で
すが、今後ともよろしくお願いいたします。
•木村　徹　本日は卓話担当者の変更、連絡
もれ申し訳ありませんでした。
•市川哲司　８月６日は台風が来るか来んか
でしたが、無事、ホタル会のゴルフができま
した。五百蔵さんから、くじびきの賞をニコ
ニコへ。
•森田倫光　ホタル会にて華々しく“準優勝”
いたしました。過分にニコニコします。あり
がとうございました。妻の誕生祝いありがと
うございます。
•岡﨑勇樹　８月６日、ホタル会で優勝させ
ていただきました！　一緒に回ってもらった
𠮷永さん、松野さん、関雅明さん、ありがと
うございました。優勝賞金をニコニコへ。
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  「我らの生業」
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はありません。近くで、自分の目で見て初め
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者を元気にしようと頑張ってきましたが、父
の死を契機に、これからは、人々の生き抜く
力と死にゆく力を支援し、傍らで見守る力、
共感する力を大事にして、死というものに対

た。皆さんに気さくにお話をしていただき、
楽しい時間を過ごさせていただきました。ま
だまだお顔とお名前が一致していない状態で
すが、今後ともよろしくお願いいたします。
•木村　徹　本日は卓話担当者の変更、連絡
もれ申し訳ありませんでした。
•市川哲司　８月６日は台風が来るか来んか
でしたが、無事、ホタル会のゴルフができま
した。五百蔵さんから、くじびきの賞をニコ
ニコへ。
•森田倫光　ホタル会にて華々しく“準優勝”
いたしました。過分にニコニコします。あり
がとうございました。妻の誕生祝いありがと
うございます。
•岡﨑勇樹　８月６日、ホタル会で優勝させ
ていただきました！　一緒に回ってもらった
𠮷永さん、松野さん、関雅明さん、ありがと
うございました。優勝賞金をニコニコへ。



•西山忠利　長い間、お世話になりました。
皆さまのご健康と東ＲＣの発展をお祈りいた
します。
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は十分注意して暮らしてください。盆休みも
今日で終わり。どこも行かず、家に巣ごもっ
ていました。
•中西克行　８月13日の花火家族親睦会では、
𠮷永会長、木村さんに大変お世話になりまし
た。ありがとうございます。
•佐野博三　𠮷永会長、花火大会ありがとう
ございました。木村さん、卓話ありがとうご
ざいました。
•西山正純　先日は、私ども親子のために歓
迎会を行っていただきありがとうございまし

◇ロータリーソング
  「我らの生業」

◇会　長　挨　拶
　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
先週、今週と台風６号、
７号に翻弄されました。
ノロノロ運転の上に逆走

まであり、こんな台風は今までなかったと思
います。台風が過ぎた後も、線状降水帯によ
る大雨で、私の家の前の鏡川も増水して、道
路に水が50センチぐらい上がってきました。
　８月は行事が多い月ではないでしょうか。
お盆で久しぶりに家族が帰省し、楽しい時間
を過ごされた方。孫は来て嬉しい、帰って嬉
しいと言われますが、お世話に大変だった方
もおられたでしょう。
　今から78年前、広島と長崎に原子爆弾が投
下され、多くの方が犠牲になりました。そし
て、８月15日の終戦記念日になり、310万人
もの尊い命が奪われています。現在、戦争を
知らずに暮らしていることに感謝し、ロータ
リーの目的である世界の人々が仲良くなるこ
とを望むところです。
　さて、よさこい、花火大会も終わりました
が、花火大会は今から73年前、よさこいは私
の生まれた70年前、戦後の不況を吹き飛ばし、
市民を元気にしようということが目的で始ま
りました。よさこいや花火大会はテレビで見
ても、遠くから見ても、少しも面白いもので

はありません。近くで、自分の目で見て初め
て感動が生まれます。花火大会は入場制限を
し、お金を払わないと近くで見られないのは
おかしいと思うのは、私だけでしょうか。
　ロータリーには変えて良いことといけない
ことがあると言われています。物事の本質、
目的を十分理解し、変えることはよいことだ
と思いますが、ただ、やみくもに変えること
は、トンネルの穴を掘って、後ろに埋めるこ
とにしかならないと思います。
　今日は木村会員の「私の履歴書」です。よ
ろしくお願いします。
◇親睦委員会より
・８月２日、得月樓にて行われた、西山忠利
名誉会員と西山正純会員の歓迎会について、
37名が参加、盛大に行われたことをご報告
します。
・８月９日に予定していた、花火大会に合わ
せた家族懇親会は８月13日に延期になり、
12名が参加し、会長宅で行われました。
◇幹　事　報　告
・ロータリーボイスに、おむつバンクの記事
が８月14日付けで掲載されています。記事
のリンクを国際ロータリー日本語フェイス
ブックとＸ（旧ツイッター）にも投稿され
る予定です。
・香長ＲＣの例会日が変更されます。掲示板
に貼っていますので確認してください。
・９月２日の仁淀ＲＣの「鮎の会」には３名、
16日、徳島で開催される地区クラブ活性化

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

セミナーには２名、10月７日、中村ＲＣ60
周年記念式典には８名で参加します。

・次週、８月23日の例会終了後、クラブ協議
会を行います。

●会長／𠮷永光男　●幹事／中西克行　●雑誌会報委員／関　淑公・岡﨑勇樹・広瀬雅彦
●例会日／毎週水曜日12：30PM～1：30PM　●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知　（088）873－1111
●事務所／高知放送南館８階　〒780－0870　高知市本町3－3－39　　　　　　直通（088）824－8660

　ホームページアドレス（PC・携帯共通）http://www.kochi-east-rc.com　メールアドレス　事務局／hcrc@coffee.ocn.ne.jp　広報ＩＴ委員会／info@kochi-east-rc.com

して積極的な支援をしていこうと考えていま
す。
　私の父は今年１月に亡くなりましたが、い
ろいろなことを教えてくれました。どこで最
期の時を迎えるか。そのときまで、どのよう
に本人の気持ちやしたいことを引き出して実
現するか。それが実現できたら、残された家
族の救いにもなります。父はパーキンソン病
で最後は寝たきりで、先生からも余命数カ月
だと言われました。最後に行きたい所はどこ
かと聞くと、出身地の中土佐町で墓参りがし
たい。もうほとんど嚥下ができない状態でし
たが、大正市場で自分で選んだ刺し身が食べ
たい。最期は家族に手を握ってもらいながら
逝きたいと言いました。そして、願いどおり、
父はお墓参りをして、お刺身を食べて、最期
は母に手を握られながら旅立ちました。この
ように、一人一人の方と、最期をどうするか
きちんと話ができて実現できるような施設で
ありたい、今から、それを創っていこうと思
っています。
　四国で初めての産業ケアマネージャーとい
う事業所を創りました。9.9万人の方が介護
が理由で会社を辞めています。国の制度はい
ろいろありますが利用されていません。職員
の離職は会社にとって、人的資源の損失であ
って、何とか防ぎたいと考えるのは当然です

し、キャリアを積んできた職場を不本意な理
由で退職するのは、職員も望んでいないと思
います。産業ケアマネージャーは専門家とし
て、介護離職という会社と職員双方の問題を
防げる唯一のサービスではないか、介護離職
を０にしたいと考えています。介護で悩む従
業員からの相談の対応、情報提供、介護支援
プランの作成等々の業務を行い、介護休業と
いった公的制度と介護の知識の両輪で、的確
なアドバイスができる事業所にしたいと思っ
ています。
　私はロータリーに入らなかったら始めてい
なかった趣味が二つあります。ゴルフと謡で
す。ゴルフは最初190で回るぐらいで、もっ
と練習したいと思い、デイサービスのプログ
ラムの一環として、ゴルフ練習場を造りまし
た。謡は、脂汗を流して座りながら、それで
も、今から取り組んでいける幸せを感じてい
ます。
　ロータリーに入会して、これから、職業奉
仕をどのように実践していくかというのが私
の課題です。まずは、自分の職業を通じて奉
仕の理念を適用することは、自分にとって何
を意味するのかという問いに、ロータリーの
活動を通して答えを出していきたいと考えて
います。

● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
256,850円
56,150円
313,000円

0円
974円
974円

256,850円
57,124円
313,974円

チビニコ 合　計

８月16日
今期の累計

•猿田隆夫　先日のホタル会ゴルフコンペ、
チョロの連続で最悪のゴルフ。ところが思い
もかけず当日賞をいただき、さらに全員のく
じ引き大会でなんと吉永会長特別賞を引き当
てました。こんなことはもうないと思います
ので、運の落ちないうちにニコニコさせてい
ただきます。
•浦田健治　役に立てて嬉しいことがありま
したので、ニコニコへ。
•西森やよい　先日の短期交換学生アクティ
ビティに関し、訂正があります。「島村さん
のアルファードで行く、国際交流と四万十川
グルメの旅」と紹介しましたが、正確には
「仁淀川」でした。大変失礼いたしました。
幹事からご紹介があった「おむつバンク」の
記事のロータリーボイス転載の件について。
ＲＩの日本人スタッフ（女性）からメールが
来て「承諾書」を提出するようにとのことで
した。中身を読んだところ、複雑怪奇な知的
財産権に関する許諾内容だと思ったので、こ
れでは到底責任を終えないと思い、その旨を
メールで連絡しました。その返信があったの
が夜の10時半ころ。驚いて「遅くまでありが

とうございます」と午後11時過ぎに返信した
ところ、翌日「こちらはシカゴ郊外のロータ
リー本部なので午前中でした」と返事が来て
びっくり。アメリカとやりとりしているのに
気づいていませんでした。お恥ずかしい。結
果的には問題のない内容でしたので、承諾書
を提出いたしまして、改めてグローバルな団
体であることを実感しました。そのようなわ
けで、８月14日から高知東ＲＣの名を冠した
高知おむつバンクの記事がロータリーボイス
に掲載されています。Ｘ（旧ツイッター）や
フェイスブックでもリンクがはられていると
のことですので、関心のある方はご高覧くだ
さい。なお、私はあまりにも恥ずかしくて、
まだ記事を直視できていません。
•前川美智子　孫９人の１番上の孫が結婚し、
子どもが生まれました。初ひ孫です。かわい
い、かわいい「ももか」ちゃんです。ひらが
なにするか漢字にするか、現在悩んでいるそ
うです。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。

■高知東ＲＣ当面の日程
９月６日㈬　定例理事会
９月19日㈫～21日㈭　18：30
　情報集会（得月樓）
９月27日㈬　ガバナー補佐訪問例会
　　　　　　役員会
10月４日㈬　ロータリー休日
10月９日（月・祝）　創立記念日

10月11日㈬　創立記念夜間例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）
　　　　　　定例理事会（例会前）
10月18日㈬　ガバナー公式訪問例会
　　　　　　パスト会長会（得月樓）
10月25日㈬　役員会
　　　　　　９：30～　財団贈呈式
　　　　　　　　　　（あんしんセンター）

　私は1969年５月、中土佐町の矢井賀という
小さい漁村で生まれました。血液型はＡ型、
趣味は写真、仕事、旅行。家族３名とネコ２
匹。妻の美穂は酒が大好きな作業療法士、子
どもは翔吾23歳、同じく作業療法士。ネコは
シュシとオリバー。
　私は「名も知らぬ　遠き島より流れよる　
ヤシの実一つ」というような人生を歩んでき
ました。大学は弁護士になりたいと法学部に
入りましたが、司法試験に失敗。最初の就職
先は株式会社東芝の半導体事業本部という、
法学部とは全く関係ないところに配属されて、
生産管理の仕事をしていました。そこでパワ
ハラの上司と出会い、人生にとって大事な勉
強をさせてもらいました。東芝は超労働時間
で、朝９時から翌日の朝５時までの勤務が連
続して半年ぐらい続き、体が持たないという
ことで５年程で辞めました。その後、弁護士
ではなく司法書士だったらどうだろうと勉強
しましたが、やはり駄目でした。
　高知にＵターンして、小さいシンクタンク
に務めたり、文旦の収穫、昆布漁の漁師の見
習い、学習塾の講師、お菓子メーカーで生産
管理、家族経営の病院の事務長、医療事務等
々。その後、介護で起業しようと考え学び、
２年後、42歳で起業しました。当時から決め
ているのは「自分の愛する家族に胸を張って、
これはいいサービスだと紹介できるサービス
を提供する」ということです。職員５人から
スタートし、現在、介護事業所10カ所、保育
事業所３カ所、障害事業１カ所、計14事業所。
職員150人。自分が勤めているときにパワハ
ラを受けたことで、こんなことをしたら職員

は嫌になるんだということが分かって、人生
に無駄な事は何もないということを実証して
います。
　体と頭と心と口、リハビリに特化したデイ
サービスを行っています。デイサービスに行
って、ただ座っているだけでは元気になりま
せん。脳を活性化させて、元気になってもら
う取り組みをすれば、いろんな意味で変化が
出てきます。その他、小規模多機能型居宅介
護や住宅型有料老人ホームの併設、訪問看護
ステーションの提供、昨年からは、スーパー
マーケットと提携して、買い物をしながらリ
ハビリをするサービスを始めました。
　ふくのたね保育園は企業主導型保育園で、
待機児童をゼロにするための保育園です。ス
タッフが私どもの保育園と連携することで、
自前の保育園を持つことができるみたいなイ
メージで、スタッフの確保には非常に有効な
手段です。また、保育料を会社の費用で無料
にしたところ、採用が非常に難しかった若い
理学療法士や作業療法士やナースの採用がと
てもスムーズになりました。うちの夏祭りは、
高知のおきゃくでお酒を飲んで、保護者と保
育士が仲良くなって子どもの支援に繋がりま
す。あやぱにハウスは、発達障害の子どもた
ちのための施設で、野市にあり農家の納屋を
改装したものです。
　これからの仕事の取り組みについては、今
までは、リハビリをするデイサービスで高齢
者を元気にしようと頑張ってきましたが、父
の死を契機に、これからは、人々の生き抜く
力と死にゆく力を支援し、傍らで見守る力、
共感する力を大事にして、死というものに対

た。皆さんに気さくにお話をしていただき、
楽しい時間を過ごさせていただきました。ま
だまだお顔とお名前が一致していない状態で
すが、今後ともよろしくお願いいたします。
•木村　徹　本日は卓話担当者の変更、連絡
もれ申し訳ありませんでした。
•市川哲司　８月６日は台風が来るか来んか
でしたが、無事、ホタル会のゴルフができま
した。五百蔵さんから、くじびきの賞をニコ
ニコへ。
•森田倫光　ホタル会にて華々しく“準優勝”
いたしました。過分にニコニコします。あり
がとうございました。妻の誕生祝いありがと
うございます。
•岡﨑勇樹　８月６日、ホタル会で優勝させ
ていただきました！　一緒に回ってもらった
𠮷永さん、松野さん、関雅明さん、ありがと
うございました。優勝賞金をニコニコへ。

● 出席率報告 ●

８月16日
７月19日

総数
－9 54
－4 54

出席
35
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欠席
5
0
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79.63％
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